

DIÁLISIS PERITONEAL, UNA INFORMACIÓN NECESARIA PARA TODOS LOS PROFESIONALES DE ENFERMERÍA NEFROLÓGICA

M^a José Cob Gamborino, Beatriz Mirabet Sáez, Raquel Enguidanos López
M^a Ángeles Muñoz Tórtola, Anna Martí i Monros

Hospital General Universitario de Valencia. Valencia

Nuestro posicionamiento profesional coincide con la definición de Enfermería Nefrológica de la EDTNA/ERCA que es la siguiente:

“Es el profesional que posee suficientes conocimientos para la administración de cuidados a los pacientes con insuficiencia renal en cualquiera de los estadios de la misma. Debe ser consciente de los últimos desarrollos en los campos médicos y técnicos que tengan relevancia para las personas con Insuficiencia Renal”.

Esta definición es la que nos lleva a considerar, que aun en el caso de que nuestra actividad laboral esté relacionada únicamente con un aspecto de los cuidados renales como puede ser la hemodiálisis, tenemos la obligación de mantener unos conocimientos teóricos actualizados en todas las áreas de cuidados, esto nos preocupa específicamente respecto a la diálisis peritoneal por lo que presentamos en este póster los resultados de un video en el que los pacientes de un centro de hemodiálisis periférico preguntan a dos enfermeras sobre esta técnica.

RESULTADOS

Como demuestra el video (del que aportaremos copias y se ha enviado por correo electrónico) la actitud de la enfermera que no tiene formación actualizada respecto a la diálisis peritoneal ante preguntas de los pacientes presenta actitudes caracterizadas por:

- Inseguridad.
- Negación de la pregunta.
- Falta de profesionalidad.
- Confusión.
- Incomodidad.
- Subjetividad.

Después de una formación específica, la actitud del profesional de enfermería ante las preguntas del paciente tiene las siguientes características.

- Objetividad.
- Profesionalidad.
- Claridad en la información.
- Aclaración de malentendidos.
- Ampliación de conocimientos.

Consideramos que el paciente tiene derecho a que los profesionales que les atienden tengan una información actualizada sobre todas las modalidades de tratamiento y así mismo debe ser considerada una obligación y una reivindicación profesional.